

缶蹴りの子う神隠し秋の暮

井上
康明選

片山由美子選

小川 軽舟選

西村
和子 選

調べの鼓動

俳句甲子園

星野高士

全国各地から32チームが集い、今年も俳都・松山で第28回「俳句甲子園」が熱戦を繰り広げた。地方大会を勝ち抜いたチームに加え、投句審査による選出チームも加わる多彩な顔ぶれが予選リーグに臨んだ。

今年の題は「青田」「心太」「天牛」といった複数の兼題であり、名句を披露したうえで互いの句について議論を交わし、我々審査員が作品とディベートを評価して勝敗を決めるのである。

予選は大街道商店街の端から端まで使いたい精緻な句とディベートを両立させる姿が光っていた。私は第10回から連続して審査員を務めているので毎年毎年違った俳句や精度の高い議論をみてきた。1年ごとに違うが、こちらは温暖化の暑さ、残暑との鬭いもあるのだ。

しかし素晴らしい俳句や議論に合うところなどは忘れてしまつのである。そしてこうした丁寧な言葉の選び方と解釈の深さに俳句の奥深さと高校生の感受性を思うのであった。

決勝リーグは洛南(京都)、星野A(埼玉)、横浜翠嵐、名古屋B、山形東、高崎が名を連ね、見事に初優勝したのは横浜翠嵐だった。個人の句にも光が当たり、学習院女子高等科の本間まどかさんの「天に地に鶴鳩の尾の触れずあり」が最優秀句に選ばれた。

ちなみに私の選んだ優秀賞は横浜翠嵐の△家系図に知らぬ百人秋簾△。読み込みの題が「百」であった。全国から集まつた俳句を通じた真剣勝負はまさに文化の学びの場でもあった。

ほしの・たかし